60 DEPORTES LUNES 10 DE MARZO DE 2008 EL PROGRESO

Caza y medio natural

Un criador que apuesta por la calidad

- ► El coruñés Jorge Martín es el propietario del afijo 'da Chousa', que portan varios canes
- ► Cría en su canil dos razas de perros: setter inglés y pointer con grandes resultados

A.R.G./XOSÉ LUGRÍS

♠ arodriguez@elprogreso.es

LUGO. Jorge Martín Sánchez es el propietario del afijo 'da Chousa', que algunos cánidos llevan en su nombre. Martín es un conocido cazador y excelente competidor en la modalidad de caza San Huberto, en la que es campeón del mundo por equipos, subcampeón del mundo individual, subcampeón de España, campeón de Galicia y varias de veces campeón provincial. En esta entrevista habla sobre su trabajo con los canes.

¿Cuántos reproductores tiene en su canil?

Actualmente tengo nueve hembras reproductoras, cuatro sementales y un montón de cachorros.

¿Con qué razas trabajas? Con pointer y setter inglés. De las dos razas, ¿cuál te ha dado más satisfacciones?

El pointer, pues comencé a competir en San Huberto con un ejemplar llamado 'Crak da Chousa', aunque antes también tuve un setter inglés llamado 'Sil da Chousa' con el que fui el primer campeón gallego de caza de arceas. Ahora importo

también algunos sementales de Francia e Italia.

¿Te dedicas sólo a líneas de competición?

No totalmente. Crío habitualmente con perras muy cazadoras, a las que cubro con machos de competición y generalmente salen perros muy cazadores. De vez en cuando alguno sirve para competir.

Entre tus perros destacó el pointer 'Tris da Chousa', con el que has obtenido grandes éxitos, ¿lo has utilizado como semental?

Varios hijos están compitiendo a un nivel más que notable. Hay que destacar el instinto de caza que trasmitía y su valentía, una cualidad muy necesaria para un pointer en nuestros montes gallegos.

¿Merecen la pena los gastos y sacrificios de esta afición?

Francamente sí. Salvando algunos inconvenientes como los desplazamientos o todo el tiempo que les dedicas, al final merece la pena cuando llega un éxito.

A parte de las satisfacciones obtenidas con'Tris', 'Crak' o'Sil', otros perros de tu afijo brillan también a nivel internacional.



En realidad, no me dedico sólo a las líneas de competición aunque de vez en cuando sale algún

perro que sí vale»

Aunque esta afición pueda tener algunos inconvenientes, merece la pena cuando al final logras éxitos con los canes» Una perra de Mari Carmen Iglesias, 'Kía da Chousa', alcanzó el campeonato del mundo por equipos y fue campeona de España. Creo que no hay ningún criador a nivel nacional que haya obtenido en el mismo año con perros suyos dos títulos tan importantes como estos. Sin ser en el mismo año, José Sanmartín alcanzó grandes éxitos con dos perras de mi afijo, 'Jara' y 'Ja' (da Chousa).

(i) SABER MÁS:

Puede saber más sobre este tema en: www.federaciongalegadecaza.com

España

Toledo acoge la Muestra Internacional Canina de Primavera

La Real Sociedad Canina de España organiza los días 24 y 25 de mayo la edición 80 de la Exposición Internacional Canina de Primavera de la R.S.C.E. en el Recinto Ferial de Talavera de la Reina (Toledo). La Fundación Talavera Ferial y la Sociedad Canina de Castilla-La Mancha colaboran en la organización.

Campeonato

Manuel Marqués gana el Nacional de perdiz con reclamo

El cazador extremeño Manuel Marqués se proclamó campeón de España de perdiz con reclamo macho con 76 puntos en la prueba celebrada en Vélez Blanco (Almería). El segundo clasificado fue Antonio Ramos, de Andalucía, con 69 puntos mientras que Bartolomé Bosch, de Baleares, obtuvo 66.

Ecologismo

Adena dice que la Red Natura 2000 fomenta la caza sostenible

La Red Natura 2000, la red ecológica europea de espacios protegidos, fomenta una caza sostenible en la que "prima más el entorno, sus valores ambientales y la calidad de la pieza que el número de piezas cazadas". Así lo señala un informe de WWF/Adena.



Prueba y feria de alta alcurnia en Becerreá

La imagen de esta semana corresponde a una prueba de rastro de jabalí puntuable para la Copa Federación celebrada en Becerreá el pasado año. Esta localidad lucense acoge todos los años esta cita previa a la celebración de una de las ferias de perros más importantes del occidente y que este año se celebrará el próximo mes de mayo. Junto a otra iniciativa celebrada en Viveiro, la feria de Becerreá tiene un gran prestigio entre los cazadores ya que reúne más de mil ejemplares cada año desde sus inicios. XOSÉLUGRÍS

Ecologistas en Acción crea un registro para que se apunten los 'no cazadores'

► El colectivo asegura que la caza «agrede a la naturaleza» y que limita actividades «ambientalmente responsables»

EUROPA PRESS

MÉRIDA. Ecologistas en Acción puso la semana pasada en marcha un registro de no cazadores, en la dirección www. ecologistasenaccion.org/spip. php?article5953, para que las personas que no practican esta actividad reivindiquen sus derechos, al considerar que la práctica cinegética «genera agresiones a la naturaleza», y resulta «éticamente reprobable» al realizarse «con fines económicos o lúdicos".

La organización sostiene que frente a una actividad «tan agre-

siva» como la caza, cada día hay más personas que «usan el medio natural de forma pacífica y respetuosa», diversificando así las actividades ligadas al disfrute de la naturaleza y generando «una creciente renta económica en el medio rural».

Entre estas prácticas no agresivas con el medio ambiente Ecologistas en Acción señala los casos del senderismo, la bicicleta de montaña, las rutas a caballo, el montañismo, el piragüismo, la observación de aves «y un largo etcétera». La «intensificación creciente» de la caza y la «falta de una regulación y control» acorde con los tiempos actuales «altera, cuando no impide, que se lleven a cabo estas actividades en condiciones de seguridad y tranquilidad». Según el colectivo, «la caza condiciona el paso de las personas limitando múltiples actividades que sí son ambientalmente responsables».